# Opposition départementale

### Naturellement l'Essonne

## Quand répondre aux besoins de nos concitovens?

Dans un contexte de crise sociale, démocratique et désormais sanitaire est venue s'ajouter en février dernier une guerre à seulement quelques milliers de kilomètres de notre pays. Après l'énergie et les produits de consommation courante, cette rentrée scolaire a vu le prix de ses fournitures augmenter comme rarement auparavant.

Les Départements, qui exercent leurs compétences au plus proche de réalités extrêmement diverses, sont normalement les principaux acteurs de la solidarité. Ils sont les premiers moteurs de l'inclusion et en première ligne pour répondre aux besoins de nos concitoyens, en particulier pour accompagner les plus fragiles d'entre eux. Leur rôle est d'assurer l'égalité entre les habitants de ses territoires afin d'éviter que des fractures ne se créent ni ne se creusent.

### «Répondre aux besoins de nos concitoyens» Une occasion manquée pour l'Essonne!

Malgré une situation financière qu'elle qualifie elle-même de « saine », la majorité départementale reste dans la rigueur et dans la gestion « de façon à préserver la capacité d'agir du Département pour l'avenir ». Mais quand intervenir si ce n'est maintenant?

Quand par exemple redistribuer la hausse de 29 % des impôts de 2016 qui a pesé sur les 60 % de propriétaires essonniens ? La majorité encore en place aujourd'hui disait espérer pouvoir rendre cette part aux Essonniens, ce n'est jamais arrivé!

Alors que le logement représente la première dépense des Français, quand sera-t-il temps pour la majorité départementale de voter notre motion présentée en juillet demandant au gouvernement le gel des loyers? Une mesure précise pour sauvegarder le pouvoir d'achat de tous les foyers face à la situation que connaît notre pays.

Quand redonner de l'attractivité et valoriser les métiers de l'autonomie, du secteur social, de la santé ou de la protection maternelle et infantile, cœur de compétence du département?

Notre conviction est que le chemin de la résilience passera nécessairement par des évolutions qui ont pour seul objectif d'améliorer la capacité de notre territoire et de ses habitants à absorber les nombreux chocs, de toute nature, qu'ils ont et auront à surmonter.

Ces évolutions doivent nous permettre collectivement de continuer à porter haut les valeurs de solidarité, de justice sociale et d'écologie, nous les appelons ici de nos vœux.

### Naturellement l'Essonne

0160919035

Damien ALLOUCH, Marie-Claire ARASA, Marion BEILLARD, Fadila CHOURFI, Annick DISCHBEIN, Jean-Jacques GROUSSEAU, Anne LAUNAY, Alexandre MAQUESTIAU, Latifa NAJI, Frédéric PETITTA, Stéphane RAFFALLI, David ROS, Olivier THOMAS, Tiphaine VALDEYRON.

### L'Essonne de toutes nos forces

### L'ancrage au cœur de nos actions

Ainsi se termine la période estivale, à la hauteur des attentes des Essonniens avec une programmation riche. La 3e édition d'Essonne en Scène a atteint toutes ses ambitions en accueillant plus de 8000 participants et des artistes de grande qualité.

Elle a aussi été rythmée par la soirée au Plan à Ris-Orangis, dédiée à nos 16-25 ans. Cette fête clôture les Assises de la jeunesse, qui, toute l'année, ont donné la parole aux Essonniens pour co-construire notre politique jeunesse.

C'est avec les souvenirs d'un été réussi que nous vous souhaitons à toutes et tous, une belle rentrée et particulièrement aux 8000 nouveaux sixièmes à qui nous sommes heureux cette année encore, d'offrir des ordinateurs neufs.

Quant à notre majorité, déjà sur les bancs du Conseil, nous poursuivons notre engagement avec l'exigence d'être à la hauteur de votre confiance renouvelée, il y a un an.

Partenariats avec nos communes, sport pour tous, transition écologique... des actions à venir pour améliorer votre quotidien que nous partageons. Cet ancrage est le garant de nos liens privilégiés. Continuons ensemble, à trouver les solutions aux défis auxquels nous sommes confrontés, souvent complexes et qui ne peuvent être appréhendés sans concertation et sans une authentique adhésion au territoire.

Le Département est à votre écoute, notre majorité porte votre voix avec ambition

### L'Essonne de toutes nos forces

0177581223

le91detoutesnosforces@cd-essonne.fr Stéphane BAZILE, Dominique BOUGRAUD, Paolo DE CARVALHO, Sylvie GIBERT, Anne-Marie JOURDANNEAU-FORT. Nicolas MÉARY, Annie PIOFFET, Nicolas SAMSOEN.

# Majorité départementale

### L'union fait l'Essonne

# Préparer l'avenir des collégiens

Le Département consacre plus de 100 millions d'euros par an à sa politique éducative, pour favoriser la réussite des collégiens et les préparer au mieux à leur vie de futur citoven.

### Lutter contre le gaspillage alimentaire

Notre majorité, très investie dans la lutte contre le gaspillage alimentaire, souhaite généraliser le tri des déchets issus de la restauration scolaire

À cet effet, les établissements sont équipés de tables de tri, permettant de séparer les déchets dans trois poubelles distinctes. Les déchets compostables sont valorisés, dans certains établissements, avec un équipement mis à disposition par le Conseil départemental. Des actions de sensibilisation au gaspillage alimentaire sont également mises en place: installation de totems illustrés sur les plateaux informant les élèves sur les méthodes de tri des déchets, urnes à pain qui permettent de collecter et visualiser la quantité de pain non consommé.

#### Favoriser la réussite éducative

Sous l'impulsion de notre majorité, élèves, enseignants, parents, équipes de direction et agents départementaux, avec le concours de l'académie de Versailles, ont lancé l'opération « Mon collège de demain ».

Le but de cette opération: améliorer l'environnement de travail des élèves. 51 projets portant sur l'éducation artistique et culturelle, la citoyenneté ou encore la science et la découverte des métiers ont été réalisés et proposés par les établissements scolaires. Les collèges Pablo Neruda et Sonia Delaunay de Grigny, ainsi que le collège La Nacelle de Corbeil-Essonnes sont les lauréats de l'appel à projet pour l'année 2022. Le Département a choisi d'accompagner 10 autres initiatives pour un budget total de 520 000 euros.

### Lutter contre la précarité menstruelle

La précarité menstruelle touche près de deux millions de femmes en France, et près de 130 000 étudiantes.

Afin de lutter contre cette problématique sociétale et briser le tabou autour de ce sujet, le Conseil départemental s'est engagé dans la mise en place de plusieurs dispositifs, destinés à sensibiliser et aider les élèves dans le besoin. L'un des points forts de cette campagne de lutte contre la précarité menstruelle est le développement d'un dispositif expérimental au sein de 15 collèges, dans lesquels ont été installés des distributeurs de protections périodiques avec des produits bio et éthiques. Des actions de sensibilisation, comme une pièce de théâtre ou une exposition, accompagnent la mise en place du distributeur. Une infirmière scolaire est également présente pour répondre à leurs questions en cas de besoin.

Soutenir les élèves dans leurs apprentissages, permettre à chacun de développer sa personnalité, de s'insérer dans la vie sociale, d'exercer sa citoyenneté: parce que demain se prépare aujourd'hui, notre majorité est pleinement engagée pour permettre aux collégiens essonniens d'étudier dans les meilleures conditions.

#### Bonne rentrée à tous!

L'union fait l'Essonne

01 77 58 12 65

groupe-ufe@cd-essonne.fr

Jérôme BÉRENGER, Michel BOURNAT, Dany BOYER, Samia CARTIER, Marie-Claire CHAMBARET, Pascal CHATAGNON, Cendrine CHAUMONT, Martine CINOSI GIRARD, Guy CROSNIER, Laure DARCOS, François DUROVRAY, Sandrine GELOT, Patrick IMBERT, Yann PÉTEL, Sophie RIGAULT, Alexis TEILLET, Alexandre TOUZET, Brigitte VERMILLET.